ИМЯ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ
ЧТОБЫ ПРАВИЛЬНО НАПИСАТЬ БЕЗУДАРНОЕ ПАДЕЖНОЕ ОКОНЧАНИЕ, НУЖНО:
1) определить склонение сущ., учитывая род и окончание,
2) определить падеж сущ., задавая вопрос,
3) выбрать нужное окончание.

СКЛОНЕНИЯ  СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ 

        
                         1 СКЛ.                                               2 СКЛ.                                       3СКЛ.
             м.р.              (папа, дядя)                     м.р.   -
(конь)                    ж.р.      -
(дочь,
                      -А, -Я                                          ср.р.  –О, -Е   (море,
 тетрадь)
             ж.р.             (книга, тётя)                                             окно)
                                    
ОСОБЫЕ  СКЛОНЕНИЯ


                         на  -ИЯ                                                на  -ИЕ                                      на  -ИЙ
                         армия
 предложение
гербарий
                         акция                                                  обозрение                                  планетарий
РАЗНОСКЛОНЯЕМЫЕ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ:
                          бремя,  время,  вымя , знамя,  имя,  пламя,  племя,  семя,  стремя,  темя,  путь.
                           Р.п., Д.п., П.п.      –И     (по 3 скл.)
                           Тв.п.                     –ЕМ   (по 2 скл.)  

НЕСКЛОНЯЕМЫЕ  СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ

                          иностранного происхождения: кофе, метро, каше,






        калибри, кольраби, шимпазе;
                          географические названия:  Брно, Хельсинки;
                          имена собственные, фамилии:  Дурново, Дюма. 
Е, И  В ПАДЕЖНЫХ ОКОНЧАНИЯ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ
	падеж
	1 скл.
	2 скл.
	3 скл.
	особые скл.

	Р.п.
	-И
	
	-И
	-И

	Д.п.
	-Е
	
	-И
	-И

	П.п.
	-Е
	-Е
	-И
	-И


                Р.п.: (нет) книги, окна,  тетради, армии.
                Д.п.: к дяде, морю, ночи, акции.

                П.п.: о тёте, на море, в тетради, в планетарии. 

ГЛАГОЛ

ЧТОЧЫ ПРАВИЛЬНО НАПИСАТЬ БЕЗУДАРНОЕ ЛИЧНОЕ ОКОНЧАНИЕ ГЛАГОЛА, НУЖНО:

1) задать вопрос к данному слову (от главного слова),

2) соблюдая вид, поставить глагол в неопределённую форму,
3) по концовке слова определить спряжение глагола,
4) ! учесть глаголы-исключения,

5) определить форму данного глагола (число, лицо),
6) употребить нужное окончание.

СПРЯЖЕНИЯ ГЛАГОЛОВ

                              1 СПР.                                                                                    2 СПР.
             все гл., кроме гл. на –ИТЬ                                                                  гл. на -ИТЬ

(думать, стереть, колоть и др.)
   (гладить, пилить)
Исключения.
                                2гл. на –ИТЬ:                                                                         4 гл. на –АТЬ:
                                 брить                                                                                         гнать, держать,                                                                                  

стелить
     слышать, дышать;
                               + зиждиться                                                                           7 гл. на –ЕТЬ:

                             (зиждется, зиждутся)
терпеть, вертеть,

видеть, ненавидеть,


смотреть, обидеть,


зависеть.
                         Примечание: пишутся по-разному глаголы  обессилить (кого-либо),
                                                                                                    обессилеть (самому).

ЛИЧНЫЕ  ОКОНЧАНИЯ ГЛАГОЛОВ

	форма
	1 спр.
	2спр.

	Ед.ч.1лицо            (я)
	-У (-Ю)
	-У (-Ю)

	        2 лицо           (ты)
	-ЕШЬ
	-ИШЬ

	        3 лицо  (он, она, оно)
	-ЕТ
	-ИТ

	Мн.ч.1лицо           (мы)        
	-ЕМ
	-ИМ

	         2 лицо           (вы)
	-ЕТЕ
	-ИТЕ

	         3 лицо           (они)
	-УТ (-ЮТ)
	-АТ (-ЯТ)


